

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari hasil penelitian dan analisis dapat disimpulkan bahwa dengan diimplementasikannya kurikulum merdeka, di UPT SMPN 1 Mengkendek mewajibkan pengintegrasian Profil Pelajar Pancasila. Pengintegrasian dimensi P3 dari perspektif PAK memberi implikasi baik terhadap sikap toleransi secara khusus di kelas VIII UPT SMP Negeri 1 Mengkendek. Dimensi pertama yang diintegrasikan di dalam pembelajaran dan kegiatan-kegiatan lain seperti apel pagi di sekolah tersebut menekankan terbentuknya karakter siswa, melalui pengajaran tentang akhlak dalam dimensi pertama, yang membentuk sikap toleransi pada siswa. Sikap toleransi pada siswa terbentuk ditandai dengan terciptanya kedamaian ditengah keberagaman, menghargai perbedaan individu, dan kesadaran akan keberadaan setiap individu yang diajarkan dalam PAK dengan didasarkan pada kasih sebagai perintah Allah dan keteladanan kepada Yesus Kristus.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis yang telah dijelaskan, penulis ingin memberikan saran sebagai berikut:

1. IAKN Toraja

Program studi Pendidikan Agama Kristen di kampus Institut Agama Kristen disarankan untuk memanfaatkan temuan penelitian ini sebagai referensi pada mata kuliah Kurikulum PAK, dan sebagai substansi dalam Mata Kuliah Pendidikan Karakter yang secara khusus membahas tentang sikap toleransi.

2. Sekolah UPT SMP Negeri 1 Mengkendek

Sekolah kiranya terus memperhatikan sistem pelaksanaan atau pengimplementasian kurikulum dan juga meningkatkan kegiatan-kegiatan sekolah yang dapat melibatkan kerja sama antar siswa maupun guru, untuk meningkatkan toleransi di lingkungan sekolah demi tercapainya kerukunan di tengah keberagaman.

3. Guru Pendidikan Agama Kristen dan Budi Pekerti di UPT SMP Negeri 1 Mengkendek

Guru harus proaktif dalam mengembangkan pemahaman mengenai sistem pelaksanaan pembelajaran berbasis kurikulum merdeka dan harus menyadari perannya dalam mengintegrasikan dimensi P3 agar dapat memberi dampak yang baik terhadap sikap siswa secara khusus dimensi pertama terhadap sikap toleransi siswa.

#### 4. Siswa Di UPT SMP Negeri 1 Mengkendek

Siswa haruslah terus mempertahankan dan semakin meningkatkan sikap toleransi dalam berinteraksi dengan teman atau orang lain yang berbeda dengan dirinya.